



Communiqué de Presse

Mardi 18 mars 2025

Face aux drames que vivent actuellement les populations de l'Est de la République Démocratique du Congo (RDC), suite à l'escalade du conflit entre l'Etat congolais et l'AFC/M23, nous membres de la Communauté de pratiques sur le Peacebuilding (CPP), plateforme de coordination d'organisations nationales et internationales actives à l'Est de la RDC autour des questions de paix, réconciliation, cohésion sociale et du vivre ensemble, avons pris l'initiative de nous réunir les 17 et 18 mars 2025 à Nairobi au Kenya. Conscients de nos responsabilités, nous les acteurs et actrices de paix avons échangé sur les moyens de soutenir la RDC et les efforts de paix engagés aussi bien au niveau national que régional, notamment le processus EAC-SADC, de même que le Pacte social pour la paix et le bien-vivre ensemble en RDC et dans la région des Grands lacs, lancé par les Églises catholique et protestante de la RDC (CENCO-ECC).

Réunis autour du comité directeur de la CPP, actuellement présidé par *Life and Peace Institute* (LPI), avec le soutien de l'Académie Folke Bernadotte (FBA), l'agence gouvernementale suédoise pour la paix, la sécurité et le développement, nous, organisations de paix, membres de la CPP, ainsi que d'autres acteurs et actrices pertinents engagés auprès des communautés, avons mené une analyse de contexte et élaboré un plan d'actions susceptibles de contribuer à alimenter les processus de paix et d'y répondre de manière efficace, aussi bien en termes de coordination, de plaidoyer que d'actions concrètes de désescalade et de construction de la paix à l'Est de la RDC et dans la région des Grands lacs.

Sur la base d'une validation d'analyses des dynamiques de conflits et de paix, prenant en compte les causes profondes des conflits, les acteurs et les points de blocages dans l'Est de la RDC et la région des Grands Lacs, nous, membres de la CPP, nous sommes notamment engagés à développer un cadre de collaboration avec la CENCO-ECC au niveau national et l'Association des conférences épiscopales de l'Afrique centrale (ACEAC) au niveau régional, ainsi qu'avec les autres processus de paix en cours.

Nous, membres de la CPP, avons aussi réitéré notre engagement à continuer à jouer notre rôle d'acteurs de paix au profit des communautés de l'Est de la RDC, victimes de la violence. Nous lançons donc un appel solennel à ce que toutes et tous à chaque niveau de responsabilité leur permettent d'intervenir sur le terrain en toute sérénité, en toute sécurité pour le retour rapide de la paix.

Pour le Comité Directeur de CPP,

*Amédée Barhangana Fikirini,
Directeur Pays de Life & Peace Institute en RDC*



Translation

Press Release Tuesday, March 18, 2025

In response to the tragic situation currently affecting the populations in the eastern region of the Democratic Republic of the Congo (DRC) due to the escalation of the conflict between the Congolese State and the AFC/M23, we, members of the Community of Practice on Peacebuilding (CPP), a coordination platform of national and international organizations active in eastern DRC on issues of peace, reconciliation, social cohesion, and peaceful coexistence, took the initiative to meet on March 17 and 18, 2025, in Nairobi, Kenya. Recognizing our responsibilities, we, peace actors discussed ways to support the DRC and ongoing peace efforts at both the national and regional levels, notably the EAC-SADC process, as well as the Social Pact for Peace and Peaceful Coexistence in the DRC and the Great Lakes Region, launched by the Catholic and Protestant Churches of the DRC (CENCO-ECC).

Gathered around the steering committee of the CPP, currently chaired by the Life and Peace Institute (LPI), with the support of the Folke Bernadotte Academy (FBA), the Swedish government agency for peace, security, and development, we, peace organisations and members of the CPP, along with other relevant actors engaged with communities, have conducted a context analysis and developed an action plan to contribute to the peace processes and to respond to them effectively, both in terms of coordination, advocacy, and concrete actions for de-escalation and peacebuilding in eastern DRC and in the Great Lakes region.

Based on a validated analysis of conflict and peace dynamics, taking into account the root causes of conflicts, actors, and obstacles in eastern DRC and the Great Lakes region, we, members of the CPP, have committed to developing a framework for collaboration with CENCO-ECC at the national level and the Association of Episcopal Conferences of Central Africa (ACEAC) at the regional level, as well as with other ongoing peace processes.

We, members of the CPP, have also reaffirmed our commitment to continue playing our role as peace actors in support of the communities in eastern DRC, who are victims of violence. We therefore make a solemn appeal for all parties at every level to enable them to operate on the ground with full serenity and security for the swift return to peace.

On behalf of the steering committee of the CPP

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Amédée', is written over a light blue horizontal line.

Amédée Barhangana Fikirini,

Directeur Pays de Life & Peace Institute en RDC